# SV Leipzig 1910 e. V. feierte großes Jubiläum: "50 Jahre Tennis am Gontardweg" in Leipzig-Schönefeld



Am 31. August 2024 gab es bei der Abteilung Tennis des Mehrspartenvereins SV Leipzig 1910 e. V. einen schönen Anlass zum Feiern: Vor 50 Jahren wurde die Tennisanlage am Gontardweg von den damaligen Mitgliedern selbst errichtet.

### Ein Blick zurück zum Anfang

Es war einmal ... eine Tennisanlage in der Löbauer Straße in Leipzig-Schönefeld, auf der 95 Mitglieder dem weißen Sport frönten. Doch der Wohnungsbau in der DDR brauchte die Flächen für Neubauten. Und so erhielten die damaligen Mitglieder das Angebot, eine verwilderte Tennisanlage am Gontardweg "wachzuküssen" - mit Eigenleistung und einem Startkapital von 300.000 Mark. Und sie machten sich ans Werk, bauten noch zwei Tennisplätze dazu, ein schönes Tennishaus mit Terrasse, eine Trainingswand und einen Zufahrtsweg. Mehr als 11.500 Arbeitsstunden leisteten sie zwischen 1973 und dem Frühjahr 1975. Einige von ihnen waren beim Tennisfest 2024 dabei und konnten aus eigener Erfahrung den jüngeren Mitgliedern berichten. Und natürlich engagierten sie sich auch in den letzten 50 Jahren stark für den Verein. Werner Scheinpflug war viele Jahre im Präsidium des Vereins aktiv, Jürgen Trute als Abteilungsleiter Tennis - um nur zwei der "Aufbauhelfer" zu nennen. Präsident Dr. Ulrich Reinhold und Abteilungsleiterin Kathrein Trute würdigten dieses Engagement in ihrer Begrüßungsrede. Und dann wurde natürlich der Tennisschläger bei einem "Schleifchenturnier" geschwungen. Und auch die Tenniskinder spielten mit ihrem Trainer Florian Teubner ein kleines Turnier. Es wurde über "alte Zeiten" geklönt und es gab Gelegenheit, sich mit den neuen Mitgliedern auszutauschen.





#### Sportliche Erfolge

Auch sportlich kann die Abteilung Tennis auf sehr erfolgreiche Jahre zurückblicken. Die Damenmannschaft war einige Jahre Teil der obersten DDR-Liga. Und auch nach der Wende blieb der Erfolg nicht aus: 1996 schafften die Herren den Aufstieg in die höchste Senioren-Spielklasse und spielten viele Jahre in der Regionalliga Ost. Zweimal erkämpften sie sogar den Staffelsieg und qualifizierten sich für das Endspiel um die ostdeutsche Meisterschaft. Eine weitere Seniorenmannschaft spielte in der Landesoberliga und die Damen 30 viele Jahre in der Landesverbandsliga bzw. Oberliga Sachsen. Aber auch die jüngeren Männer schlugen sich in der Bezirksliga und -klasse tapfer. Im Jahr

1 | Bauarbeiten an der Tennisanlage am
Gontardweg im Jahr 1973. 2 | Eröffnung der
neuen Tennisanlage im Jahr 1974. 3 | Jürgen
Trute, Hella Tischer, Kathrein Trute und Werner
Scheinpflug (von links) anlässlich des Generationswechsels der Abteilungsleitung im Jahr
2015. 4 | Der 50. Geburtstag der Tennisanlage
wurde mit einem Tennisfest gefeiert.
Alle Fotos: SV Leipzig 1910, Abteilung Tennis

2019 fand ein Teil des traditionellen Lok-Turniers in Kooperation mit dem Delitzscher TC 1921 auf der 4-Platz-Anlage am Gontardweg statt. Zurzeit beteiligen sich fünf Mannschaften im Damen-, Herren- und Mixedbereich an den Punktspielen. Im letzten Jahr konnte der Vereinspokal bei den Herren (LK 12+) gewonnen werden.





#### Generationswechsel vollzogen

Im Jahr 2015 wurde der Generationswechsel auch in der Abteilungsleitung vollzogen. Die nächste Generation hat die ehrenamtlichen Aufgaben übernommen und versucht, den Verein in eine erfolgreiche Zukunft zu führen. Seit dem Ende der Corona-Pandemie kann der Verein ein großes Interesse am Tennissport von jungen Menschen registrieren und bietet mit Schnuppertraining für Erwachsene, Kindertraining und Platzvermietung vielfältige Möglichkeiten des Ausprobierens an. Auch an der LIPSIADE und an den Ferienpass-Angeboten der Stadt Leipzig beteiligte man sich in diesem Jahr und probierte selbst neue Formen wie das "Padel-Tennis" aus.

Die Abteilung Tennis hat zurzeit 115 Mitglieder, davon 13 Kinder, und freut sich auf weitere Interessierte.

Infos unter www.svleipzig-1910.de.

Kathrein Trute

## STV-Kids-Cup 2024 in Bad Lausick



Am Sonntag, dem 27. Oktober 2024, war es endlich wieder so weit, und es traten insgesamt 18 Kinder aus zehn verschiedenen Vereinen in drei Altersklassen beim STV-Kids-Cup auf unserer Tennisanlage in Bad Lausick gegeneinander an.

Bei den Jüngsten in der Altersklasse U 10 im Großfeld holte sich Lena Sproeh (TC Markranstädt) vor Sonia Smaili (Leipziger SC 1901) den goldenen Pokal. Platz 3 und 4 belegten Finn Werner Max Zetzsche und Jonah Hellmann (beide TC Blau-Gelb Bad Lausick).

Auch in der Altersklasse U 12 der Jungen ging es heiß her, am Ende belegte

Milan Fiedler (TC Blau-Gelb Bad Lausick) knapp vor Franz Lange (TC Rot-Weiß Naunhof) Platz 1. Den 3. und 4. Platz belegten hier Henry Zetzsche (SV Groitzsch 1861) und Mika Dose (1. TC Pirna).

Aurelia Dittrich (Rot-Weiß Seeburg) setzte sich in der Dreier-Gruppe der Mädchen der Altersklasse U 12 gegen ihre Gegnerinnen Lena Bliedtner (TC Blau-Gelb Bad Lausick) und Emeli Tran (Zeitzer TC) durch. Lena musste sich beiden Spielerinnen geschlagen geben und nahm den Pokal für Platz 3 mit nach Hause. Platz 2 ging an Emeli Tran, die mit einem guten Spiel überzeugen konnte.



1 | Die Jungen der Altersklasse U 12 stellten mit acht Spielern das größte Teilnehmerfeld.
2 | Die Kinder spielten in Bad Lausick um Medaillen und Pokale. Beide Fotos: Claudia Schumann

Vielen Dank an alle Kinder und natürlich auch an die Eltern für die erfolgreiche Teilnahme und die gute Unterstützung vor Ort. Es hat mir, wie in jedem Jahr, sehr viel Spaß gemacht, die Kinder bei dem Turnier zu begleiten und zu unterstützen.

Alle Ergebnisse finden sich hier.

Dirk Schumann